

DÉCLARATION ÉCONOMIQUE DU SOMMET DE HOUSTON

OCT 15 1990

Le 11 juillet 1990

RETURN TO DEPARTMENTAL LIBRARY
RETOURNER A LA BIBLIOTHÈQUE DU MINISTÈRE

1. Nous, les chefs d'État et de gouvernement des sept principales démocraties industrielles ainsi que le président de la Commission des Communautés européennes, réunis à Houston pour le sommet économique annuel, célébrons la renaissance de la démocratie dans une grande partie du monde. Nous nous réjouissons vivement de la multiplication des démocraties multipartites, de la tenue d'élections libres, de l'attachement à la liberté d'expression et de réunion, du respect croissant des droits de l'homme et de la primauté du droit, ainsi que de la reconnaissance de plus en plus généralisée des principes qui sous-tendent les économies ouvertes et concurrentielles. Cette évolution vient consacrer les droits inaliénables de l'homme; si on leur donne la possibilité de choisir, les peuples choisiront la liberté.

2. Les changements profonds qui ont lieu en Europe et les progrès accomplis ailleurs vers l'instauration de la démocratie donnent tout lieu d'espérer en un monde où chacun aura de plus en plus de possibilités de réaliser ses aspirations économiques et politiques, à l'abri de la tyrannie et de l'oppression.

3. Nous n'oublions pas que la liberté et la prospérité économique sont étroitement liées et qu'elles se nourrissent mutuellement. La prospérité économique durable dépend du stimulant que constitue la concurrence et de l'encouragement de l'esprit d'entreprise, des facteurs qui incitent les particuliers à faire preuve d'initiative et d'innovation, d'une main-d'oeuvre compétente et motivée dont les droits fondamentaux sont protégés, de systèmes monétaires bien conçus, d'un régime de commerce et de paiements internationaux ouvert ainsi que d'un environnement dont la protection est assurée pour les générations futures.

4. Nous sommes déterminés à aider les autres peuples du monde à atteindre et à maintenir la prospérité économique et la liberté politique. Nous appuierons leurs efforts avec notre expérience, nos ressources et notre bonne volonté.

LA SITUATION ÉCONOMIQUE INTERNATIONALE

5. Au cours des dernières années, l'économie mondiale s'est renforcée du fait de l'application de politiques macro-économiques bien fondées et de l'accroissement de l'efficacité économique. L'expansion économique que connaissent nos pays, maintenant depuis huit ans, a été à l'origine d'un relèvement marqué du revenu et de l'emploi dans le contexte d'une croissance rapide du commerce international. Toutefois, le chômage demeure élevé dans certains pays. En outre, même si elle a ralenti considérablement depuis le début des années 80, l'inflation est une grande cause d'inquiétude dans plusieurs pays et exige la plus grande vigilance. Les déséquilibres externes ont été

43257600